

**BONNE ANNEE !**

Minuit a sonné !  
Le 31 décembre n'est plus !



Place au 1er janvier et à la nouvelle année,  
Il est temps de souhaiter des Vœux dorés aux personnes que  
l'on apprécie le plus.

On s'embrasse, on s'enlace tendrement On se dit : « Bonne année, bonne santé ! »  
Pour chacun, on souhaite réussite et succès Que du bonheur pour petits et grands !

On souhaite 365 jours de ciel sans nuage, des rêves, de l'amour, de belles surprises,  
de la joie, de l'amitié, des rencontres exquises, Des éclats de rire pour tous les enfants  
sages.



Mais, les fêtes ne sont pas encore terminées.  
Le premier dimanche de janvier, c'est l'Epiphanie !

Galettes dorées, gâteaux parés de fruits confits cachent dans leur  
cœur un petit sujet très convoité !

Selon la tradition, le plus jeune distribue les parts.  
Les regards s'éclairent quand on découvre la fève. Rois et Reines  
couronnés, la journée s'achève.

L'année a vraiment commencé dans les règles de l'art.

(Poésie de Karine Persillet)

Nous présentons nos meilleurs Vœux de santé de bonheur et de réussite  
pour l'année 2026, aux familles, aux équipes enseignantes,  
aux anciens élèves, à nos sympathisants.

**Nos Prochains Rendez-vous**

Nous espérons se retrouver nombreux lors de la présentation des vœux en Visio

**Le Samedi 10 Janvier 2026 à 11 heures**

Comment participer ? en s'inscrivant sur [amicale.epil@orange.fr](mailto:amicale.epil@orange.fr)  
pour recevoir un lien de connexion

Et Pourquoi ne pas venir constater l'évolution, les nouveautés, les innovations du lycée EPIL  
Lors des **Portes Ouvertes le Samedi 31 Janvier 2026 de 9h à 16h.**

Nous serons présents pour vous accueillir

# Notre Ecole en 1920 et Aujourd'hui

Il y a quelques jours, un ancien de la 32<sup>ème</sup>, Michel, faisait parvenir sa cotisation, avec un petit courrier dans lequel il disait : « avoir trouvé un grand intérêt à la lecture du Mécano de Décembre et qu'en 80 ans l'EPIL était devenue un établissement éducatif qui comptait beaucoup dans la région lilloise ».

En effet, le groupe Ozanam, permet aux jeunes de se former à un métier, mais ne se limite pas à transmettre des savoirs :

- Il forme, éduque, participe pleinement à la construction humaine de chaque élève.
- Il fait grandir sur les plans intellectuels, moral, affectif, et spirituel (formation intégrale).
- Il éveille une pensée critique, libre et constructive tout en encourageant le débat démocratique.  
il propose un espace de formation où la liberté de conscience peut s'exprimer, dans le respect de l'autre, des convictions, des arguments, de la parole...
- Il permet à chaque élève de penser par lui-même, d'oser, d'imaginer, de construire son projet de vie.

**Ouverture sur le monde**, pour développer la curiosité, la conscience citoyenne et l'ouverture culturelle ;

**Ouverture à l'entreprise**, pour relier les apprentissages aux réalités professionnelles et aider les jeunes à mieux s'orienter ;

**Ouverture aux projets**, pour encourager l'initiative, la coopération et donner du sens aux savoirs. Former des jeunes curieux, libres, responsables, et capables de penser leur liberté.

Michel a compris que former un jeune aujourd'hui nécessite une autre régence, un autre regard, d'autres objectifs que certains de nos anciens, les plus âgés, ont connus lors de leur scolarité.

Et, dans « Les souvenirs de l'association » revue éditée à l'occasion du 35<sup>ème</sup> anniversaire de l'école, Monseigneur Verhelst écrivait en Décembre 1920 : « L'école des Mécaniciens a eu l'honneur d'être citée, en séance solennelle d'Académie Française par son Directeur, Monsieur Raymond Poincaré, dans son discours pour l'attribution des prix de vertu »

Dans l'affreux isolement où ont vécu pendant plus de quatre années, les habitants des contrées occupées par l'ennemi ...quelle consolation de garder constamment sous les yeux des foyers d'activité, comme cette ECOLE des MECANICIENS qui, auprès de l'Institut Catholique des Arts et Métiers, est restée ouverte pendant toute la guerre dans la Ville de Lille, malgré la présence des Allemands dans l'immeuble, malgré les exactions, malgré le pillage, et qui a donné sans arrêt à quatre ou cinq cents jeunes gens, avec l'instruction technique, des leçons de travail, d'ordre et de discipline.

Dans ces années de souffrances et privations, l'école a poursuivi sa mission de formation dans un esprit de travail, d'ordre et de discipline.

Et Monseigneur Verhelst de conclure : « *Soyons fiers d'avoir vécu ces heures difficiles et que cette distinction de l'Académie Française soit pour tous, Maitres, Anciens et Elèves, l'occasion de nous donner avec plus d'ardeur et de générosité à la pratique du devoir et l'occasion aussi d'aimer notre école d'un amour plus profond* »

N'y a-t-il pas une similitude entre la gouvernance de l'école en 1920 et en 2025 ?

Daniel DEHON (51<sup>ème</sup>)

# Merci Marie !



A l'occasion de la fête de l'Immaculée Conception de Marie, célébrée le 8 décembre, les élèves du lycée Ozanam qui le désiraient, ont pu vivre un temps de prière et de partage sur l'espérance.

Marie, Mère de Dieu, nous invite à cultiver en nous cette lumière, cette Espérance à laquelle chacun, chacune est appelé(e).

L'Espérance, c'est la confiance que nous mettons en Dieu, la confiance en l'avenir, mais qui s'incarne d'abord dans le présent !

Les jeunes étaient invités à prier, à la lumière des bougies et au son des chants de la communauté de Taizé ; puis, ils ont écouté le témoignage de Christèle, dont la mission est d'être une présence d'Église auprès des personnes incarcérées. Enfin, nous sommes partis en procession jusqu'à la bannière « Merci Marie » pour y écouter un [texte de Charles Pégu sur l'Espérance](#).

Merci aux jeunes pour leur présence,

Merci Marie !



## Les Jeunes de l'EPIL se mobilisent pour le Téléthon



Les élèves du BDE du lycée EPIL Groupe Ozanam ont organisé une action Téléthon. Vente de pâtisseries, de boissons, épreuves sportives, concours de jeux consoles, etc...ont permis de récolter 312 euros au profit de l'AFM Téléthon de Beuvry- la-Forêt.



Cette action montre que l'école est bien plus qu'un lieu d'apprentissage scolaire : c'est aussi un espace où l'on apprend à être humain, solidaire et engagé.



## Cotisations 2026

Lors de l'Assemblée Générale du 29/11/2025, **il a été décidé que le montant de la cotisation 2026 serait maintenu à 27€.**

Si tu le souhaites, ta participation complémentaire nous permettra de subventionner le parrainage d'un jeune Ancien, une activité de l'Association, ...

Tu peux faire parvenir ton règlement, **dès maintenant et avant le 31 janvier 2026**

- Par chèque libellé à l'ordre de l'Amicale des Anciens Elèves de l'EPIL et adressé au trésorier :  
**Daniel DEHON – 21D, rue Jeanne Maillotte - Résidence Magdalena 59110 LA MADELEINE**
- Par virement : Titulaire : Amicale Anciens Elèves de l'EPIL **Attention nouvel IBAN**  
IBAN: FR76 1027 8027 1100 0965 2554 045 / BIC: CMCIFR2A

Nous comptons sur ta participation et te remercions.